

Juan Pablo II será operado hoy de un tumor benigno en el colon

El hospital 'Gemelli' se ha convertido en un centro de peregrinación para centenares de personas

S. FERNÁNDEZ ARDANAZ
CORRESPONSAL EN ROMA

El Papa Juan Pablo II podría padecer una dolencia «de origen tumoral benigna», que le habría afectado al aparato intestinal a la altura de la flexión del colon. Del anuncio del primer boletín médico del policlínico romano *Agostino Gemelli*, se deduce que el Pontífice será sometido a una operación que tendrá lugar hoy por la mañana.

Aunque el Vaticano mantiene la más absoluta reserva sobre la enfermedad, éste es el mal que padece, dijeron ayer fuentes del hospital. Según estas fuentes, exámenes efectuados al Pontífice, que cuenta 72 años, antes de que fuera hospitalizado el pasado domingo, «habrían reconfirmado la ausencia de metástasis o de células tumorales errantes».

Sobre la operación, las fuentes manifestaron que será el cirujano encargado de la misma quien decidiría si hacerla «de un tirón» o dividirla en dos tiempos, como ya ocurrió en 1981, tras el atentado de la Plaza de San Pedro, cuando el Papa fue alcanzado por los disparos del turco Alí Agca. Con la división de la previsible operación, se permitiría a los tejidos recuperar su completa funcionalidad.



Un grupo de monjas indias reza, en el Vaticano, por la salud del Papa. / AP

La agencia italiana *Ansa* señaló ayer que el Papa podría ser dado de alta pocos días después de la operación y regresar al hospital pasado «no mucho tiempo». El portavoz vaticano, Joaquín Navarro Valls, señaló ayer que el Pontífice se sentía bien, que había reposado bien por la noche y que por la mañana había celebrado una misa en su habitación del hospital.

Rezos polacos

Mientras tanto, centenares de personas han acudido al hospital romano para interesarse por su estado de salud, muchas de las cuales han rezado de rodillas en la explanada que hay delante del centro sanitario. Numerosos telegramas en los que desean al Papa una pronta recuperación llegan al hospital. Entre ellos, el del rey Hussein de Jordania, que le envió además flores; el del ex-presidente Mijail Gorbachov; la madre Teresa; el líder de la OLP, Yaser Arafat, y Alí Agca.

Hoy, más de cinco mil polacos se reunirán en la Plaza de San Pedro para rezar por el Papa. El cardenal Camillo Ruini, presidente de la Conferencia Episcopal Italiana, celebrará varias misas para pedir por el Papa.

Los demócratas estadounidenses intentan allanar diferencias en su Convención

DAVID A. WESSLER
NUEVA YORK

La proclamada unidad del Partido Demócrata quedó en entredicho durante el primer día de la Convención Nacional. Ayer se intentó superar las diferencias internas restantes para formalizar la candidatura presidencial del gobernador de Arkansas, Bill Clinton.

La primera interrogante a descifrar es la situación del ex-gobernador de California, Edmund Jerry Brown, que cuenta con unos 400 delegados en la Convención demócrata, pero no puede hablar en la reunión. Brown es el último demócrata reticente en respaldar a Clinton y a su aspirante a vicepresidente, Albert Gore. Los dos bandos intentan llegar a un acuerdo que permita al ex-gobernador pronunciar su mensaje en la Convención. «Deseo que Brown apoye a Gore y a mí, y apoye nuestra campaña. Seguimos conversando y soy optimista», declaró Clinton.

Aunque el punto principal de esta Convención es aprobar el programa político de 1992, los dirigentes demócratas decidieron emprender un debate con cuatro representaciones de minorías. La mayoría de las representaciones están apoyadas por delegados que respaldaban al ex-senador Paul Tsongas.

TORRE GUIL EN MARCHA.

